Tampico, Tamps., Noviembre 4 de 1953. SERVICIOS ESPECIALES Z. N. SE - 45/53. Sr. Manuel Suárez Dominguez.
Jefe Servicios Especiales,
México, D. F. México, D. F. -CAMPAÑA DE PRENSA CONTRA FUNCIONARIOS DE PETROLEOS MEXICANOS .--El Diario "El Mundo" de este Puerto en su edición del 2 24 de Octubre ppdo., dió un reportaje con el rubro "EL BUQUE TANQUE LAZA RO CARDENAS ES UN GRAVE PELIGRO EN EL PUERTO", diciendo que las condicio nes de la nave indicada eran pésimas, criticando que los funcionarios de Petróleos Mexicanos no hayan procedido a corregirlas; los datos en que se basa dicho reportaje fueron proporcionados por el marinero CAR-LOS MUNOZ GARCIA, AN-10077. Como contestación a los cargos que el diario "al Mundo" hace en el reportaje indicado sobre el descuido existente en el guque --Tanque "Lazaro Cárdenas" el superintendente de Marina de la zona, Capi-tán augusto azael pérez por instrucciones superiores, solicitó oficial-mente de la Capitanía de este Puerto, el día 24 de Octubre ppdo., una -visita de inspección a la nave, comisionando al Capitán Jorge Zorrilladel Departamento de Marina, para que entregara la selicitud eriginal a-la Capitanía del Púerte y copia de la misma al citado Diarie "El Mundo", para que diera la noticia de que el mismo Petróleos Mexicanos estaba -interesado en que la autoridad competente verificara las condiciones --del Buque y en caso de que tuviera deficiencias las señalara para corre girlas. El Capitan Zorrilla despu'es de entregar el original de esa solicitud a la capitanía del Puerto se apersonó con el sener Car
los Loret de Mola, pirector del piario "El Mundo", entregándole el sábe
do en la tarde en sus oficinas, la copia de la solicitud hecha a la Capitanía del Puerto, encareciéndole diera la noticia de que ya se habíasolicitade la inspección indicada, contestándole el señor Loret de Mola
en forma altanera "QUE ESA NO ERA LA FORMA DE HACOR ACLARACIONES Y QUE
SI PETROLLOS MEXICANOS QUERIA QUE SE HICIMA ESA PUBLICACION DEBIA DEPAGAR UMA PIANA DE PERIODICO", manifestándole el Capitán Zorrilla queno estaba autorizado para ello, por lo que el citado señor Loret de Mo
la manifestó "QUE IBA A DESENMASCARAR FOR MEDIO DEL PERIODICO A DODOSla manifestó "QUE IBA A DESENMASCARAR POR MEDIO DEL PERIODICO A TODOS-LOS BANDIDOS QUE HABIA EN PETROLEOS MEXICANOS, EMPEZANDO POR BERMUDEZ, QUE DISTRIBUYENDO DINERO A MALOS FUNCIONARIOS FEDERALES QUE TAMBIEN -PERAN UNOS BANDIDOS. ESTABA DESARROLLANDO UNA LABOR ANTIPATRICRICA EN -PETROLEGE MEXICANOS ELEVANDO A UN CAOS A LA INDUSTRIA". Loret de Mola también manifestó al Capitán Zorrillaque tenían comprobado que los Barcos de Pe-Mex. estaban en pésimas condi

-2- oficio 50-45/53.

ciones y expenian la vida de sus tripulantes como habían expuesto la de los Periodistas que murieron en el accidente ocurrido a un avión de
Pe-Mex en la inaguración de la Presa "Falcón", avión que estaba en pésimas conficiones y dió metivo al accidente, pero que esas muertes leiban a costar care al señor Bermúdez porque iba a ser atacado por lesperiódicos de la República.

Llevando adelante su amemaza el señor Loret de Mola, en las ediciones del Diario "El Mundo "fechadas en 25, 27, 29, 50 y 31 de Octubre y 2, 5 y 4 del actual, en forma escandalosa está haciendo ataquesa los funcionarios de Petróleos Mexicanos, principalmente a nuestro Director General Don Antonio J. Bermúdez.

La opinión general en esta región es que el Diario "gl Mun de" que desde hace muchos años está perfectamente catalogado como Periódico "amarillista", ha emprendido esta campaña con fines lucrativos, sirviendo a intereses que desean extorcionar el desarrollo de la Indus tria letrolera.

el citado Diario tiene sus oficinas generales en esa Capital en la avenida Morelos 58, primar piso, con teléfonos 18-35-70, 18-35-61 y 35-84-44, estando al frente de dichas oficinas como Gerente General el señor Mauricio Bercum, de nacionalidad argentina, que contrajo nupcias en este fuerte con la señora Guadalupe López, propietaria del-Periódico indicado y que fuera esposa de su fundador el difunto Vicente Villasana, de quien lo heredó.—Mauricio Bercum está considerado social mente en este fuerto como un "vividor", habiendo sido criticado grande mente en las esperas sociales por su matrimonio con la señora lópez — Vda. de Villasana, catalogándose que fué por el interés económico.

Como tengo conocimiento de que la campaña que está desarro llando "El Mundo" está ordenada por el citado Mauricio Bercum, estimopertinente salvo su mejor opinión, se investigue en esa Capital las actividades de dicho individuo a fin de verificar las personas que estén interesadas en este asunto.

Como contestación a los ataques hechos a les funcionariosde Petróleos Mexicanos el diario "El sol de Tampico" ha hecho varias publicaciones en sus ediciones correspondientes a los días 25, 27,28,-29, 30 y 31 de Octubre y 1, 2,3 y 4 del mes en curso, permitiéndome ad juntar tanto estas publicaciones como las del Diario "El Mundo".

Los sectores sociales de esta región y principalmente loselementos que trabajan en la industria Petrolera critican, como antesdigo la labor de desprestigio y agitación que viene desarrollando dicho periódico, alabando la Administración del señor antonio J. Bermúdez al frente de Petróleos Mexicanos, que consideran sumamente benéfica aún cuando se han cometido errores como sucedem en las grandes empresas.

Los dates que está recabando "si mundo" sobre la flota petro lera son per cenducto de CARLOS MUNOZ GARCIA; AN-10077, a quien me refie re al principio de este informe, individue que está catalegado como agitador entre el elemento de la flota petrolera, para obtener frecuentes—comisiones sindicales como constantemente las ha tenido.

20 10 -54

0 ...

- 3 - Oficio Sm-45/53. Tengo conecimiento por personas allegadas a trabajadores del Diario "El Mundo" que esta campaña continuará tratando de despres tigiar a los más altos funcionarios de Petróleos Mexicanos, publicando reportajes de supuestos malos manejos en la Industria Petrolera. Continuaré al pendiente de este asunto para informar a esa superioridad. Atentamente. EL AGENTE. B-2.